
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí

CT-PB CÂMARA TÉCNICA DO PLANO DE BACIAS
Ata da 4.ª Reunião Ordinária da CT-PB – 23-03-2004 - 9h30

SABESP- Barragem do Jaguari – Vargem - SP

Membros presentes
ABCON Cleber E. R. Salvi (R)
Secretaria dos
Transportes

Marcelo Poci Bandera (T)

SERHS Michele Consolmagno (T)
AAEA Artur Nogueira Edmo José Stahl Cardoso (T)
SMA/CETESB Márcia Novaes Ferreira (T)

Roberto Padula Moraes (S)
CIESP/ Limeira Antonio Dias da Silva (T)
CIESP/ Campinas Renata F. Paula Gonçalves (T)
COOPERSUCAR André Elia Neto (T)
DAEE Patrícia Gobet de Aguiar (S)

Rita de Cássia Lorenzi (S)
IGAM Carolina Fumian Serpa (S)
SABESP Sérgio Antonio da Silva (T)
PM de Americana Rumoaldo José Kokol (T)
PM de Campinas Marilis Busto Tognoli (S)
Soridema Giuliano Marcon (T)

Egaz Ramirez de Arruda (S)
UNESP/ IB. Rio Claro Harold Gordon Fowler (T)

Membros Ausentes com justificativa
PM de Extrema Paulo Henrique Pereira (T)
ASSEMAE/Piracicaba Hugo Marcos P. Leme (T)
ASSEMAE/ Campinas Adriana Isenburg (S)
AEAL Luis Eduardo Quitério (T)
CETESB Francisco Segura (S)
Fórum das entidades. Walter Antonio Becari (T)
CONSORCIO PCJ

Membros Ausentes sem justificativa
AEAA Bragantina
CIESP/ Americana
FUNDESPA
Fundação Florestal
P.M. de São Pedro
SEESP - DS Jundiaí
EMBRAPA
IAC/ SAA

SMA/ CPLA

UNICA

PM de S.B.D'Oeste
BRACELPA
SINCAF
DAE DE Sumaré
ABAS
ANA

Sind. R. de Rio Claro
ESALQ/ USP
DEPRN

Convidados
SABESP Álvaro Fernandes
ANA Moema Versiani Acselrad
Fundação ATECH Cristina Mattos
SORIDEMA Priscila Marques Ribas

Ellen Marques Ribas
  (T) - Titular         (S) Suplente           (R) Representante

1.Pauta :  A pauta e a convocação da reunião foram
enviadas aos presentes por meio de mensagem eletrônica,
em 09/03/2004. 2. Abertura:  A abertura foi feita pela
coordenadora Rita de Cássia Lorenzi, que iniciou a reunião
cumprimentando a todos; informou sobre a existência de
quórum para início da reunião  e informou que a minuta da
ata da 3.ª Reunião Ordinária,  realizada em Extrema - MG,
foi enviada por e-mail a todos. Informou que a pauta da
reunião é curta, pois houve a necessidade de antecipá-la,
tendo em vista uma demanda para a reunião dos Comitês
PCJ, que será realizada no dia 16/04/2004, sobre a
exclusão de entidades que não estão participando das
reuniões da CT-PB. 3. Leitura e aprovação da Ata da 3.ª
reunião ordinária: Em seguida, a coordenadora solicitou
a todos  a leitura da minuta da Ata da 3.ª Reunião
Ordinária, realizada em Extrema - MG, em 25/11/2003.
Sem manifestações foi colocada em votação a minuta da
Ata  na forma apresentada, sendo a mesma aprovada por
unanimidade 4. Relatório de Situação dos Recursos
Hídricos 2001/2002: A coordenadora informou que a
empresa Irrigart, executora do Relatório de Situação
2001/2002 deve estar entregando a 1.º Relatório de
Acompanhamento, já com os  dados técnicos, até o final
desta semana. Informou da necessidade de alteração do ano
base do Relatório 2001/2002, para o ano base 2002/2003,
face às dificuldades em obter os dados referentes ao ano
base 2001. Explicou que é necessário um aval desta
Câmara Técnica para que se proceda a referida alteração.
Informou que, mesmo com dificuldades  o Comitê PCJ é o
único que vem elaborando os Relatórios de Situação. Sem
outras manifestações, foi colocada em votação a
solicitação de alteração do ano base do Relatório de
Situação dos Recursos Hídricos 2001/2002 para Relatório
de Situação dos Recursos Hídricos 2002/2003, sendo
aprovado por unanimidade. 7. Relatório de Situação dos
Recursos Hídricos 2003: A coordenadora informou que
face à alteração no ano base do relatório de Situação
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2001/2002 para Relatório de Situação 2002/2003, haverá
necessidade de se alterar o ano base do Relatório de
situação 2003, para Relatório de Situação 2004, cujo
tomador é o Departamento Autônomo de Água e Esgoto
de Rio Claro - DAAE/ Rio Claro. Informou que o contrato
com o FEHIDRO já foi assinado, portanto deverá ser feito
um aditivo para alteração do mesmo. Sem manifestações,
foi colocada em votação a alteração do ano base do
Relatório de Situação 2003 para Relatório de Situação
2004, sendo aprovado por unanimidade. 5. Plano de
Bacias 2004/2007 : Com a palavra, a coordenadora
informou que a SABESP, tomadora dos recursos do
FEHIDRO, está licitando o Plano de Bacias e abriu a
proposta técnica no dia 10/03/04, onde houve somente uma
empresa que apresentou proposta, dentre cinqüenta que
retiraram o edital. Informou que o processo está em fase de
análise técnica. Mencionou que a proposta estava falha , no
aspecto técnico, e que, conforme permite a Lei de
Licitações, foi solicitada adequação. Mencionou que foi
feita uma pesquisa e verificou-se que as empresas acharam
o custo muito baixo e algumas empresas já estavam
participando da elaboração de outros Planos  e não teriam
capacidade de assumir mais um. Informou que o Grupo de
análise da licitação está formado por  representantes da
SABESP, ANA, DAEE e IGAM.  O sr. Antonio Dias,
representante do CIESP/ Limeira, questionou a capacidade
da empresa que apresentou a proposta na execução do
Plano de Bacias. A coordenadora Rita informou que a
empresa já executou vários trabalhos e planos no Ceará e
que um dos diretores é Professor da Universidade Federal
de São Carlos. Mencionou que  foi solicitado aos
coordenadores das demais Câmaras Técnicas dos Comitês
PCJ, a indicação de um representante da respectiva Câmara
nas discussões do Plano de Bacias 2004/2007 nesta CT-
PB. 6. Inclusão de novos membros: a coordenadora
informou que a Associação de Engenheiros e Arquitetos de
Artur Nogueira havia sido indicada por meio de
Deliberação para participar da CT-PB, mas não havia sido
feita a indicação de representantes titular e suplente.
Mencionou que agora foi indicado o Sr. Edmo, presente
nesta reunião, para participar. Foi colocada em votação a
aceitação da indicação feita pela Associação de
Engenheiros e Arquitetos de Artur Nogueira, sendo
aprovada por unanimidade. Durante a reunião, foi feita
solicitação para participação na CT-PB, pelo Sindicato dos
Engenheiros do Estado de São Paulo – Regional Campinas.
Foi colocada em votação a inclusão do Sindicato dos
Engenheiros do Estado de São Paulo – Regional Campinas,
sendo aprovada por unanimidade. Foi solicitado ao
representante do Sindicato que encaminhasse Ofício à

coordenação com a indicação de um titular e um suplente,
com os respectivos dados para correspondência. 7.
Exclusão de entidades da CT-PB: a coordenadora
informou que na relação de entidades indicadas por
Deliberação para participar da CT-PB, muitas entidades
sequer indicaram seus representantes e outras indicaram,
mas os mesmos não compareceram às reuniões,
dificultando o estabelecimento de quorum para início das
mesmas. A proposta que deverá ser apresentada na
Reunião Plenária dos Comitês PCJ é a exclusão dessas
entidades que não indicaram seus representantes ou que os
representantes indicados não compareceram em nenhuma
das reuniões da CT-PB. Mencionou que são 11 entidades
que se encontram nessas situações, entre elas:
BRACELPA, CIESP/ Americana, DAE/ Sumaré,
EMBRAPA Meio Ambiente, ESALQ/ USP, FUNDESPA,
Prefeitura Municipal de São Pedro, Prefeitura Municipal
de Santa Bárbara D’Oeste, SEESP – DR Jundiaí, SEESP-
DR Piracicaba e SINCAF – Limeira. Foi colocada em
votação a exclusão das referidas entidades da CT-PB,
sendo aprovada por unanimidade. 8. Outros assuntos: 8.1.
Secretaria dos Transportes: O representante da
Secretaria de Transportes informou que a participação da
respectiva entidade tem sido no sentido de receber
informações para subsidiar a construção da Hidrovia Tietê-
Paraná, que deverá cortar a área de atuação de 8 Comitês
de Bacias do Estado. Informou que deve ser feito pela
Prefeitura Municipal de Piracicaba um estudo sócio-
econômico, pois no EIA –RIMA não foi contemplado. 8.2.
GT-Cantareira: a coordenadora fez um breve relato sobre
o andamento das discussões que estão ocorrendo no GT-
Cantareira, bem como o andamento dos trabalhos e
informou que a próxima reunião será no dia 25/03/2004,
em Extrema. 8.3. Transporte de Cargas Perigosas: Foi
solicitada à Secretaria de Transportes apresentação de
Programa para transporte de cargas perigosas com
esquema e metodologia para socorro em caso de acidentes
durante o transporte de cargas perigosas. 9.
Encerramento: A coordenadora informou que a próxima
reunião deverá ocorrer somente no dia 15 de  junho, na
CETESB, em Americana. Foi passada a palavra aos
presentes e, não havendo nenhuma manifestação, foi dada
por encerrada a reunião.

Rita de Cássia Lorenzi
Coordenadora da CT-PB dos Comitês PCJ


